
Protokoll Jahreshauptversammlung am 17.Januar 2011

Beginn : 20:05 Uhr
Ort : Nebenraum im Schwabenhaus, Stauffenbergstr.

Der 1.Vorstand Michael Halstenbach begrüßte die anwesenden Clubfreunde, darunter 15 stimmberechtigte Mitglieder. 
Dann stellte er als Versammlungsleiter fest, dass zu dieser Jahreshauptversammlung mit der SCA-Info 04/2010 in der KW 
48/2010 frist- und formgerecht eingeladen wurde. Die Einladung erfolgte zusätzlich noch in der SCA-Homepage und eine 
E-Mail-Erinnerung in der KW 01/2011 an alle Emailempfänger des SCA. Die Tagesordnung konnte nochmals jeder der 
Anwesenden nachlesen. Es gab dagegen keine Einsprüche oder Änderungswünsche. 
Gleich zu Beginn schlug Michael vor die Mitgliederversammlung in Zukunft im Clubheim am See und bereits um 19 Uhr 
stattfinden zu lassen. Damit sich das die Anwesenden in Ruhe überlegen konnten verlegte er die Abstimmung darüber auf 
das Ende der JHV.  

Top 1:  Bericht des 1.Vorstands

1.1  Mitgliederentwicklung
In der SCA-Info 04/2010 konntet ihr sehen, dass wir eine gute altersmäßige Mitgliederstruktur haben. 
Den Anwesenden wurden sieben Charts gezeigt, auf denen die Mitgliederentwicklung, die Mitgliederstruktur, sowie Ein-
und Austrittsentwicklung leicht verständlich veranschaulicht wurde. 

1.2 Gesellige Veranstaltungen
Die Teilnahmen sind leider rückläufig. Damit wir nicht unnötigen Aufwand treiben müssen, haben wir schon 2010 die 
Clubabende und Grillabende zu einer Veranstaltung zusammengelegt. Auch die Tagesskifahrt, die wir 2010 wegen zu 
geringer Teilnahme abgesagt haben, wurde 2011 nicht mehr ins Programm aufgenommen. Wir werden den Besuch der 
Veranstaltungen 2011 verfolgen und das im Kalender 2012 dann berücksichtigen.
Geselliger Höhepunkt könnte 2011 unsere 35-Jahrfeier am Samstag, den 17.September werden.

1.3 Materialnutzung
Auch hierzu haben wir euch in der SCA-Info 04/2010 informiert. Rückblickend war die Saison nicht wirklich berauschend, 
obwohl wir zwischendurch durchaus viele Tage mit sehr gutem Surfwind hatten.
Für 2011 haben wir die Anschaffung mehrerer Segel beschlossen. Dafür werden wir viele Segel ausmustern, die wir 
kostenlos an Mitglieder abgeben. Der Rest wird im April verschrottet.
Hinweis: Wer Ersatz-Segellatten benötigt, sollte sich am See an Michael wenden.

1.4  Regatten
Von 1976 bis 2010 haben wir 92 Regatten durchgeführt. Von anfangs fünf Regatten im Jahr sind wir wegen sinkender 
Teilnehmerzahlen so nach und nach bis auf eine im Jahr, die Sieben-Schwaben-Regatta, zurückgegangen. Leider fehlen 
uns von den ersten Jahren teilweise die Teilnehmerzahlen. Aber auf den 64 erfassten Regatten konnten wir 2.337 
Teilnehmer begrüßen. Rechnet man den Durchschnitt hoch, so haben uns ca. 3.360 Regattasurfer besucht. Mit drei 
Charts wurde das den Anwesenden anschaulich erklärt
Die folgenden Surfer, die wir in den Siegerlisten auf den Plätzen 1 bis 3 fanden, stehen noch in unserer aktuellen 
Mitgliederliste:

Robert Diessner Manfred Leupold
Max Fritz Florian Leupold
Michael Geiger Johann Mahr
Alena Gliwitzky Christian Niedermair
Bernd Hartmann Bernd Rohkohl
Harald Hofmann Alfons Steinbacher
Michael Halstenbach Robert Wiedemann
Bernd Klein

Einige von ihnen sind in den Siegerlisten mehrmals zu finden.
Auch eine lustige Damenregatta hatten wir mal im Programm. Mit dabei waren neben anderen Ingrid Bestler, Angelika 
Steinbacher und Uschi Halstenbach.
Mit der SCA-Info 02/2010 haben wir euch ausführlich informiert, dass wir aus gesundheitlichen Gründen keine Regatten 
mehr durchführen werden. Der zweitägige Einsatz, jeweils von 8 bis 18 Uhr, war doch für alle anstrengend. Auch wir sind 
älter geworden. Die Entscheidung zum Aufhören ist den Regattahelfern nicht leicht gefallen. 
In den letzten Jahren halfen Uschi Halstenbach, Ingrid Bestler, Renate Hartmann, Bernd Rohkohl, Alexander Gabrisch
und Michael Halstenbach. Früher waren noch dabei Helmut Ohms, Klaus Helf und Karl-Heinz Neu. Hier einen 
herzlichen Dank an alle Helfer.

1.5 Liegeplatz 
In der SCA-Info 01/2010 haben wir über die geänderte Situation beim Liegelatz berichtet. Es gibt keine Neuigkeiten zum 
Vereinsgelände der Vereine. Sobald sich hier etwas ergibt, wird der 1.Bürgermeister der Gemeinde Merching (Herr 
Walch) die Vereine und wir dann euch informieren.



Top 2:  Bericht des Finanzverwalters
Während des Berichtes wurde den Anwesenden Einzelheiten vom Kassenbuch und die SCA-Finanzübersicht Stand 
06.Dezember (Datum der Kassenprüfung) den Teilnehmern gezeigt. Darin sahen sie alle wichtigen Daten wie Einnahmen 
und Ausgaben von 2010 und das Budget für 2011. Die Zahlen wurden von Bernd erläutert. 
Das Budget für 2011 wurde von Michael erklärt. 

Top 3: Bericht der Kassenprüfer
Bei der Kassenprüfung am Montag, den 06.Dezember 2010 waren anwesend:
Bernd Hartmann (Kassenprüfer) 
Paul Hölzle (Kassenprüfer)
Bernd Rohkohl (Finanzverwalter) 
Michael Halstenbach (1.Vorstand)
Paul Hölzle betonte, dass das Kassenbuch übersichtlich geführt wurde. Es gab keine Beanstandungen. Er schlug den
Mitgliedern die Entlastung des Vorstands und des Finanzverwalters vor. 

Top 4: Entlastung des Vorstands, des Finanzverwalters 
Die Entlastung des Vorstands Michael Halstenbach, des 2. Vorstands Josef Niedermair und des Finanzverwalters Bernd 
Rohkohl erfolgte mit 15 Stimmen einstimmig durch Handzeichen. 

Top 5: Entlastung der Kassenprüfer
Die Entlastung der Kassenprüfer erfolgte mit 15 Stimmen einstimmig durch Handzeichen. 

TOP 6: Behandlung von schriftlichen Anfragen / Anträgen
Es lagen keine Anfragen oder schriftliche Anträge vor. 

TOP 7: Allgemeine Aussprache / Verschiedenes

7.1 Parken im Bereich der großen Treppe und dem Liegeplatztor
Durch die häufig dort verbotener Weise parkenden Autos sind die kleinen Wiesen neben der großen Treppe bei Regen nur 
noch Schlammlöcher. Ein Aufbau der Segel ist dort kaum noch möglich. Im Frühjahr wird es dort einen Lokaltermin mit 
Vertretern der Vereine und der Gemeinde geben.

7.2  Holzsteg über den Bach zu den Treppen 
Das Material für eine Reparatur liegt im Merchinger Bauhof, sodass die Reparatur im Frühjahr durchgeführt werden kann.

7.3 Müllentsorgung am Liegeplatz
Der SVM wird eine Mülltonne erhalten. Die wird wahrscheinlich verschlossen und vorn am Liegeplatztor stehen. Wo die 
genau zur Abholung hingestellt werden soll, muss der SVM mit dem Abfallentsorger noch klären.
Wir und der KSC benötigen keine Abfalltonne, da bei uns nur sehr wenig Müll anfällt.

7.4 Kiten am See
Beim LRA liegt ein Antrag für eine Kiteschule am See vor. Näheres konnte uns der Bürgermeister nicht sagen. 

7.5 Regatten
Manfred Marter stellte die Frage ob es für den Ausstieg als Regattaausrichte einen Vorstandsbeschluss gab. Eigentlich 
schon, denn zwei von unseren drei Vorstandsmitgliedern sind ja selbst Regattahelfer.   

Michael erklärte nochmals, dass die Regattahelfer schon länger aufhören wollten. 

Anmerkung: Vor vielen Jahren haben wir, nach dem Ausstieg von Karl-Heinz Neu, in der SCA-Info die Mitglieder 
aufgerufen die Regattacrew als Helfer zu verstärken. Wir waren schon etwas enttäuscht, dass sich nur einer, 
Alexander Gabrisch, dazu bereit erklärte. Überrascht hat es uns aber nicht, denn das Interesse an unserem 
Regattageschehen hat bei den Mitgliedern schon vor Jahren  deutlich nachgelassen. Früher kamen wenigstens zur 
Siegerehrung einige Clubfreude vorbei, um dann noch beim Aufräumen zu helfen. Doch auch das ist lange
Vergangenheit. So war der Schritt als Regattaausrichter aufzuhören unvermeidlich und gut 95Prozent unserer 
Mitglieder ist es völlig egal ob wir Regatten ausrichten oder nicht.   

Die Regattaordnung mit der SCA-Sportförderung ist nicht betroffen und läuft wie bisher weiter.   

Zum Schluss stellte Michael nochmals die eingangs gestellte Frage über den Versammlungsort und den Beginn der JHV. 
Die Mitglieder stimmten alle dem Vorschlag zu.

Da es keine weiteren Wortmeldungen gab, beendete der Versammlungsleiter die Hauptversammlung. 
Versammlungsende: 20:55 Uhr.

Michael Halstenbach
Vorstand und Protokollführer


